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Ocho aspirantes a la alcaldía de Concepción detallan planes y sueños 

Recuperación del centro 
penquista y seguridad son 
prioridad para candidatos 
Con la imposibilidad del alcalde Álvaro Ortiz de repostular a un cuarto periodo, 
cartas electorales contrastan propuestas sobre como reactivar el principal 
sector comercial y de servicios de la capital regional del Biobío. 

¿Quiénes son los candidatos? 

  

Actual alcalde: 
Álvaro Ortiz (DC) 
“Datos proporcionados por el 
A ÓN 

  

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevasodiarielsurl 

Héctor Muñoz Uribe Aldo Mardones Alarcón Víctor Ávila 
P. Social Cristiano e independientes Contigo Chile Mejor P. de la Gente e independientes 

Edad: 45 años Edad: 45 años Edad: 41 años 
Profesión: Químico Farmacéutico Profesión: Abogado Profesión: Ingeniero en Telecomunicaciones 
Partido: Social Cristiano Partido: Democracia Cristiana Partido: De la Gente 

iencia previa: Concejal entre 2012 y Ní 
2018, seremi de Salud (2018-2021) 

Experiencia previa: Exadministrador iencia previa: Sin experiencia Experia 
L electoral previa 

la A Ú 

municipal y dir. de Desarrollo Com.   

Temas de interés comunal Temas de interés comunal Temas de interés comunal 
Comercio ambulante: Hay que Conectividad intercomunal: Comercio ambulante: Origen Una urgencia, clave el trabajo Comercio ambulante: Conectividad intercomunal: 
separar el comercio ilegal de 'Un programa de educación en el multifactorial, manejo asociativo y la gestión ministerial. : — Regularizar a las personas que Debemos tener un sistema 
quienes pueden ser formalizados. — transporte público y ver que es interinstitucional. ¿Qué falta trabajar en los llevan muchos años trabajando integrado, conectar las ciclovías, 
Sensación de inseguridad: 
Triplicaremos el presupuesto de 
seguridad y coordinación con 
Carabineros. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuálessonlastresáreasoejes 

prioritarios que buscará abordar 
encaso de ser electo alcalde? 
Tenemos 15 propuestasclaras 

enseguridad, apuntando a la pre- 
vención y a una buena coordina. 
ción con las policías y otrasinsti- 
tuciones para dar el combate al 
comercioambulante desbordado. 
También el trabajo en aseo y or 
nato, donde debemos destinar 
más recursos en la limpieza y or 
den de la ciudad, por ejemplo no 
ocupartantosdinerosen difusión 
en mi persona, sino que mi ges: 
tión sea evaluada por el trabajo. 

Y lasalud primaria, donde han 
habido problemas con la seguri 
dad delosfuncionarios,o.el rol de 
los directores. Tuvimos un paro 
enla salud primaria y los proble 
massereflejanenel usuario;sere 
quieren recursos y gestión, hacer 
que lascosas pasen. 

—Esuna decisión bien pensada, 
en familia y con el entorno más 
cercano. Estudió, toda mi vida la 
he hecho aquí, y uno quiere mu 
choalaciudad. Tenemos elcono- 
cimiento de la ciudad, y quere 
mos tener las atribuciones para 

más viable para el centro. 
¿Qué falta trabajar en los 
harrios?: Recuperar las plazas, 
iluminación, aseo y seguridad. 

poder hacer los cambios, porque 
cuando uno es concejal son mas 
gestiones o aprobar lo que pro 
ponga el alcalde. Se pueden dar 
orientacionesclarase invertirlos 
recursos en beneficio de las per: 
sonas. Tengoel conocimiento pa: 
ra hacerlo, y también o vivícuan: 
do fuiseremi de Salud, tomando 
decisiones todos los días. Eso se 
puede haceren Concepción. 

A cinco años del estallido so- 
cial, aún persisten dañosenelcen- 
tro de Concepción y un cambio 
significativoenelcomercio.¿Qué 
medidas se pueden adoptar para 
Tevertir este escenario? 

—Primero recuperar el centro 
de Concepción, que muere entre 
las6y 7 dela tarde. Conversécon 
distintos locatarios, también tuve 
mi local con librería cristiana ha- 
cealgunosaños, y lo que hay que 
hacer es darle vida al centro con 
limpieza y seguridad. Pero tam- 
bién debemos darle vida al centro 
con actividades, con difusión pa: 
ra que tengamos un listado per 
manenteconeventos Esoatraerá 
al comercio, se venderá más y eso 
hará que se dinamice el centro, 
hermoseando los locales y gene 
ando incentivos. Se hizo para el 
Rally pese aqueno dejani reditúa 
tanto al comercio. 

Sensación de inseguridad: 
Tendencia nacional, será una 
prioridad. 
Conectividad intercomunal: 

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son las tres áreas o 

ejes prioritarios que buscará 
abordar en caso de ser electo 
alcalde? 

“Tenemosocho ejesdetrabajo 
con más de 230 acciones para 
implementar, este programa se 
rálacartade navegación de nues 
tra gestión. Y así como desde su 
construcción, esperamos contar 
con una amplia participación 
ciudadana para implementarlo. 
Estamos orgullosos porque esto 
es fruto del esfuerzo colectivo. 
No son ideas impuestas o con: 
versadas a puertas cerradas co 
mo otras candidaturas, realiza: 
mos un trabajo serio y responsa: 
ble al respecto. Todos nuestros 
ejesson importantes y poreso se- 
rán la base del accionar munici 
pal los próximos cuatro años, pe- 
rosegún lo encomendado por la 
mismaciudadaníaseguridad,sa 
lud y espacios públicos serán 
áreas en las que trabajaremos 
con fuerza y compromiso. 

—Usted tiene experiencia en la 
administración municipal y se 
ha planteado como una cónti- 
nuidad delaactual gestión. ¿Que 
lomotivaa postularal cargo? 

Precisamente el aprendizaje 
de estos años de trabajo son los 
quemotivan. Para estaren uncar: 

barrios?: Espacios de encuentro 
para fortalecer tejido social: más 
multicanchas, más plazas, más 
conciertos de música, más cines, 
más deporte. 

go deelección popularnosolo se 
tienen que tener las ganas, sino 
también las competencias, enes. 
te caso el conocimiento del fun 
cionamiento internodelmunici 
pioy laexperienciadel trabajoco. 
munitario. Amo miciudad, valo- 
1O Su avance y conozco sus desa 
fíos,con humildad, pero también 
con profunda convicción creo 
que somos la mejor opción para 
que Concepción siga avanzando. 

—A cinco años del estallido so- 
cial, aún persisten daños en el 
centro de Concepción y un cam- 
bio significativo en el comercio. 
¿Quémedidasse pueden adoptar 
para revertir este escenario? 

-A pesar de que existen avan- 
esevidentes tenemosquelograr 
un mejoramiento integral donde 
también las instituciones públi 
cas y privadassean partedelcam- 
bio. La integración social y la se- 
guridad del centro que permitan 
a la ciudadanía tener la confian- 
za de transitar hasta más tarde 
porespacioslimpios seguros ilu 
minados etc. 

En este sentido creo que es 
prioritario potenciar la asociati 
vidad con el sector productivo y 
comercial. Además de gestionar 
nuevos recursos y acciones en 
materia deseguridad pública. 

pero no han tenido posibifidades. 
Sensación de inseguridad: 
Equipar mucho mejor a los 
guardias municipales, porque en 
realidad se contrataron choferes. 

Preguntas a fondo 
—¿Cuálessonlastresáreasoejes 

prioritarios que buscará abordar 
en.caso deserelecto alcalde? 

-La mayorurgenciaanivelna 
cional es el tema de seguridad. 
Hay episodios gravescomo asesi 
natos, pero también es utilizada 
porlosmedioso portemas políti 
cos. Debemos implementar mu 
chas cosas enfocadas en la pre: 
vención para disminuir paulati 
'namentela delincuencia. Porotro 
lado, hay muchas falencias a ni. 
veldeinfraestructuraanteunevi- 
dente abandono en temas de 
transporte, salud y educación; de 
bemos generar proyectos para ir 
en búsqueda de esos fondos. 

Lo último es el tema de la mo- 
demización de la gestión munici 
pal, para ayudar al área de la sa- 
lud, disminuir la tramitación de 
apoyosparala vivienda, yasítam 
bién mejorarlaatención ciudada- 
na, donde se pueda evaluar a los 
funcionarios e implementar me 
jorasenla páginaweb municipal. 

—Estaessuprimera experiencia 
electoral ¿Quélo motivó a postu- 

al cargo? 
—Pudeestudiary trabajarenva 

rios países, entre ellos España, 
Francia y Brasil. Con ello, tengo 
puntos de referencia claros para 
dar los pasos para que Concep- 

y pensar por ejemplo en un 
teleférico. 

¿Qué falta trabajar en los 
barrios?: Generar actividades 
recreativas, culturales y deportivas. 

ción se proyecte a nivel interna: 
cional. Además, igual que mu 
chas personas estoy aburrido que 
los"dinosaurios de la política” es 
tén dando excusas de que las co 
sas nose pueden hacer, porque si 
se puede aunque digan que no. 
Además, dentro de lasopciones 

que hay el cargo de alcalde me 
acomoda más porque es más eje 
cutivo y con más competencias 
para hacer mejorassustanciales 

—El centro de Concepción está 
muy afectado por el estallido so 
cial, incluso desde el terremoto la 
infraestructura haidodeteriorán: 
dose, y mifoco esque podamosir 
reparando las calles. La gente vie 
ne a trabajar acá, y se colapsa la 
ciudad, porlo quedebemos traba 
jaren esas mejoras. 
También debemos avanzar en 

un óptimo tratamiento de la ba 
sura, y avanzar en un ordena- 
miento de la ciudad, donde faltan 
mejoras en mobiliario como ba 
ños, paraderos, y también reforzar 
la conectividad en sectores más 
alejados. 
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MUTUAL 
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Andrea de la Barra Manríquez James Argo Chávez Valentina Pavez 
Centro Democrático ES Republicanos e independientes Chile Vamos 

Edad 47 años ) Edad: 36 años Edad 28 años 
Partido: Independiente Profesión: Abogado Profesión: Profesora de Ed, Física 
Experiencia previa: Concejala en ejercicio A ) Partido: Independiente , pels Unión Demócrata Independiente 
pe 2021 Experiencia previa: Seremi de Vivienda pre Concejala en 
SN (2019-2020), Consejero (2022-23) sa sde 2021 

Temas de interés comunal Temas de interés comunal Temas de interés comunal 
Comercio Debeser — Conectividad inte Un Comercio Les Conectividad int Comerci ¿Qué falta trabajar en los 
erradicado, ya que trae problemas. problema que además perjudica haremos la guerra. Una deuda con los penquístas. Eliminarlo. barrios?: Que las autoridades 
al comercio establecido. Con la pérdida de trabajos, Sensación de inseguridad: Una — ¿Qué falta trabajar en los Sensación de inseguridad: El Yasten Sus zapatos 
Sensación de inseguridad: ¿Qué falta trabajar en los realidad que cambiaremos. barrios?: Tranquilidad y principal temor de los vecinos. recorriéndolos con los vecinos 
Debemos trabajar con seriedad y barrios?: Programas pero sobre oportunidades. Conectividad intercormanale: — PU9 OSerar MUeNoS Precios. 
pos de la tranquilidad de quienes —  todocrear comunidad permitiendo Una gran deuda del Estado a - viven enla ciudad o están de paso... tener espacios públicos de calidad nivel central. 

que reúna a los vecinos. 

Preguntas a fondo Preguntas a fondo Preguntas a fondo 
—¿Cuálessonlastresáreasoejes  esteañosu primer periodo como —¿Cuáles son las tres áreas o — ciudad pasa por un mal mo —¿Cuáles son las tres áreas o lencias, descubrí que la gestión 

prioritarios que buscará abordar edil ¿Quéla motiva a postularal ejes prioritarios que buscará mento. La ciudad de mis abue- — ejes prioritarios que buscará — de la municipalidad de Con 
sieselecta alcaldesa? cargo de alcaldesa? abordaren caso deserelectoal- los, mis papás, donde conocía. abordarencasodeserelectaal-  cepción puede hacer muchas 

Probidad, realizando una au- —Amomiciudad,nosoylacan- — calde? miseñora y donde formé fami-—  caldesa de Concepción? más cosas de las que hoy se ha: 
ditoría externa para transparen: 
tara la comunidad como se en: 
cuentra el municipio, para luego 
planificar programas que se pue 
dan realizar, Además firmé un 
pacto conChile Transparente pa 
ra que todoslos cargos queno se: 
an de confianza se realicen por 
concurso público entre otras me: 
didas. En seguridad, aumentar el 
personal deseguridad pública, un 
trabajo coordinado con policías, 
apoyo en herramientas, aumen. 
to de cámaras de seguridad pero 
conectadasa lacentral. 

También debemos trabajar 
fuertemente en deporte, me. 
dioambiente y salud, concretan: 
do una dirección de Deporte que 
reúna a todas las áreas, un diag. 
nóstico y evalvación del arbola 
do urbano, contar con más pro 
gramadeesterilizaciónademásde 
un programa un retiro de resi 
duos domiciliarios moderno y 
quecontemple pilotos derecicla 
je. Yensalud modemizarsistema 
de horas, tener catastro de perso. 
nas mayores que vivan solos. 

      

—Usted tiene experiencia en el 
Concejo Municipal, al completar 

didata que noviveen lacomuna, 
quellegó hace unosaños, que no 
seinvolucra. Yosíconozco mico 
muna, nací y mesigo desarrollan- 
do aquí, me motivan los vecinos, 
paraseguirconstruyendo encon: 
junto una ciudad con una mira- 
da humana y en post del desarro: 
llo de todas y todos Trabajar por 
la accesibilidad universal, porun 
medioambiente que aprendamos 
aconvivir Conectividad para to- 
doslossectoresincluyendoelsec 
tor rural. Seruna ciudad turística 
qe cada personaquieraconocer 

Me impulsa ayudara lacomu 
sidad y quelas personas vuelvan 
a creer en la política, entendien- 
do que existimos personas com- 
prometidas hasta el final. 

  

einpesstendatesenelo ial aún persisten daños enelcen- 
tro de Concepción y un cambio 
significativoenelcomercio. ¿Qué 
medidas se pueden adoptar para 
revertir este escenario? 

Debemos trabajar no sólo pa 
rarepararo arreglar sino trabajar 
proyectos con accesibilidad uni 
versal, y asegurar un libre tránsi 
to,conespacios públicosseguros 

   

Seguridad, que más que un 
eje es nuestra convicción. De 
nadasirve viviren un buen ba 
rrio o invertir en cultura o de 
porte. Si no hay seguridad, es 
multiplicar todo por cero. Por 
eso queremos triplicarel presu: 
puesto, duplicar los inspecto 
Tes que son insuficientes y 
apostar por la tecnología. 

La limpieza y el orden tam: 
bién son muy relevantes. Que 
remos un nuevo trato con los 

vecinos, que se haga cargo del 
comercio ambulante, los mi 
crobasurales, oel retiro del ten 
dido eléctrico. El municipio no 
ha estado ala altura. 
Porúltimo, el plan de recupe 

ración de la ciudad, apostando 
por reparar calles en mal esta 
do, restaurarla infraestructura 
pública abandonada como el 
Mercado Central o el Cesfam 
Ohiggins. 

  

—Usted tiene experiencia co- 
mo consejero regional y secre- 
tarioregional ministerial. ¿Qué 
lomotivaa postularal cargo de 
alcalde? 

-Amo a Concepcion, pero la 

lia merece nuestro mejor es 
fuerzo para recuperar lideraz 
go y entregarle oportunidades 
alos hijos de concepcion. 
Tenemos la experiencia, el 

conocimiento, tenemos las ga: 
nas, tenemos equipo, pero ante 
todo, tenemos un proyecto que 
propone soluciones que han 
funcionado para los males que 
afectan a los penquistas. 

-A cinco años del estallido 
social, aún persisten daños en 
el centro de Concepción 
cambio significativo en el co- 
mercio. ¿Qué medidas se pue- 
den adoptar para revertir este 
escenario? 

Es un esfuerzo mayor, pero 
implica que la autoridad esté 
presente en la ciudad. Ponerse 
del lado de laley implica hacer 
le la guerra al comercio ilegal 
con nuestro plan integral, en 
frentara las bandas criminales 
en serio, preocuparse de lim 
piar las fachadas. En resumen, 
una gestión que no mire hacia 
el lado y se haga cargo. 

Como alcaldesa de Concep 
ción, las principales áreas en 
que centraré mi gestión serán: 
seguridad, con un fortaleci 
miento e interconectividad de 
lossistemas de Carabineros y la 
municipalidad, así como tam: 
bién avanzar en mejorar la in 
fraestructura urbana para me- 
jorarel transporte y flujo vehi 
cular, y recuperar los espacios 
públicos, tanto en el centro de 
Concepción como en los dis 
tintos barrios. 

Finalmente, no quiero dejar 
pasar que una de las principa 
les preocupaciones que tendré 
como alcaldesa será el fortale: 
cimiento de la gestión de los 
Centros de Salud Familiar(Ces 
fam) de la comuna, ya que hoy 
viven un colapso en la aten 
ción de los vecinos. 

—Usted tiene experiencia en 
el Concejo Municipal, al com- 
pletareteañosu primer perio. 

lo como edil. ¿Qué la motiva a 
postular al cargo de alcaldesa? 
—Precisamente al recorrer los 

barrios de la comuna y conocer 
sus principales problemas y fa 

cen para mejorar la calidad de 
vida de sus vecinos, sin que ne: 
cesariamente eso signifique un 
costo monetario. 

  

  

-A cinco años del estallido 
social, aún persisten daños en 
el centro de Concepción y un 
cambio significativo en el co- 
mercio. ¿Qué medidas se pue- 
den adoptar para revertir este 
escenario? 

El estallido social dejó enel 
centro de Concepción una es 
tela de destrucción desempleo 
y abandono que hoy fue ocupa 
do por el comercio ambulante 
y la delincuencia. 

Entonces, para que el centro 
vuelva a ser el corazón de la 
ciudad se debe partir por erra. 
dicar el comercio ambulante, 
devolverlas calles alos vecinos 
y dar una sensación de seguri 
dad al caminar por sus calles 
por medio de una fuerte pre 
sencia de guardias municipales 
y Carabineros. 

Jaime Monjes Farías 
Independiente 

Edad: 62 años 

Profesión: Contador Auditor 
dependiente 

Experiencia previa: Concejal 
por tres periodos desde 

Partid 

    

Preguntas a fondo 
—¿Cuáles son las tres áreas o ejes prioritarios que 

buscará abordar en caso de serelecto alcalde? 
-A nivel de seguridad, debemos mejorar la direc 

ción municipal con la instalación siete oficinas en 

Temas de interés comunal 
Comercio ambulante: Debemos dar un 
impulso a la formalidad. 
Sensación de inseguridad: Instalación de 
oficinas de seguridad en los barrios, sumado 
a patrullajes y atención las 24 horas del día. 
Conectividad intercomunat: Trenes urbanos, 
instalar más estaciones, conectar la udad 
coneel río a través de una paso desnivel 
¿Qué falta trabajar en los barrios?: 
Gimmasios lugares de recreación, seguridad y 
mejorar infraestructura urbana y de servicios. 

     

   

Independiente 

Edad: 38 años 

Experiencia 

AN ! 

  

Ih 

| 
ll mi 10 JS 

Camilo Riffo Quintana 

Profesión: Arquitecto 
Partio: Independiente 

previa: 
Segunda mayoría 

UI. comuna en 2021 

barrios y zonas altamente concurridas, para atender 
ala comunidad 24/7, con funcionarios equipados. 

Además, crearemos una Corporación Deportiva 
Municipal, junto con mejorar la infraestructura de- 
portivadelacomuna, construyendo gimnasios yzo- 
nasrecreativasen los barrios, además de construirla 
primera piscina temperada. 

Debemos también tener una gestión municipal 
pendiente, buscar una solución para los originarios 
delsectorlaguna Tres Pascualas,construirmuros pa: 
ra los habitantes de Agúita de la Perdiz y Palomares, 
trabajar por las personas del sector rural, principal 
mente en el tema del agua potable y alcantarillado. 

—Ustedtieneexperienciaenel Concejo Municipal, 
al completar tres periodos como edil. ¿Qué la mot 
vaa al cargo de alcalde? 

Tengo más de 12 años de servicio público trans. 
parente y honesto. Soy una persona trabajadora,res- 

cativoenelcomercio. ¿ 
tar para revertir este escenario? 

petuosa y mi convicción está en qué podemos hacer 
lascosas de mejor manera Necesitamos un munici 
piosin privilegios abierto, ético y amable; una casa 
comunal imparcial y sin compromisos políticos 

—Acincoaños del estallido social, aún persisten da- 
ñosenel centro de Concepción y un cambio signifi- 

'Quémedidasse puedenadop- 

—Debemosabogar porlatransparencia ylanorma- 
tiva,antelocual debemos darunimpulsoa la forma. 
lidad parapromover el crecimiento y desarrolloeco- 
nómico. Además es necesario reforzar las acciones 
para darle resiliencia operativa y promoverla transi 
ción de la informalidad a la formalidad. Esta situa 
ción, hace evidente que se requieren de medidas de 
políticas públicasefectivasque promuevan la super. 
vivenciay transición ala formalidad. Debemoscon: 
siderar que muchas de las personas que trabajan en 
elcomercioinformal lo hacen por unaestrategia de 
supervivencia razón que debemos teneren conside 
ración para buscar altemativas que scan favorables 
para quiénesson parte del comercio formal 

Preguntas a fundo 
¿Cuáles son las tres áreas o ejes prioritarios que 

buscará abordar en caso de ser electo alcalde? 
—Enseguridad, 133 vehículosde patrullaje para los 

67 barrios con el nombre de cada barrio: queremos 
que se identifiquen con su sector y se articulen con 
lacomunidad. Además, fiscalización municipal con 
coordinación policial paracombatirla delincuencia, 
el narcotráfico y el crimen organizado. En transpor: 
te, recuperarel liderazgo dela comuna anivel inter 
comunal y nacional, por proyectos importantes y 
transporte público confiable. En salud, infraestructu- 
ra y servicios con un plan de salud barrial en 15 mi 
nutos, acercando la salud acada hogar,con énfasisen 
el bienestarintegral y una atención oportuna. 

“Usted fue la segunda mayoría comunal y el úni- 
co candidato que compitió en 2021 que vuelve a la 
papeleta. ¿Qué lo motiva a postular al cargo? 

—El profundo compromiso que tengo, y tenemos, 
con Concepción y sus barrios. En las elecciones pa- 
sadas, recibimos un importante respaldo, pese a la 
pandemia, que dificultó llegara varios sectores. Esa 
fuerzanosimpulsa por una comuna más segura, in 

Temas de interés comunal 
Comercio ambulante: Regular y formalizar 
para ordenar el espacio público y apoyar a los 
emprendedoras. 
Sensación de inseguridad: Mayor presencia 
municipal para más seguridad y tranquilidad. 
Conectividad intercomunal: Liderazgo 
comunal y mejora del transporte público para 
conectar eficientemente nuestras comunas. 

¿Qué falta trabajar en los barrios?: Inversión 
social y participación ciudadana. 

clusiva y llena de oportunidades. Quienes nos apo 
yaron]la última vez están convenciendo a sus fami- 
Tas y hoyereemos firmemente que podemos gene 
rar los cambios que se necesitan. Con mi experien: 
cia y energía desde el urbanismo y la planificación, 
con todo el tremendo equipo que tenemos y el tra 
bajo desde la comunidad, vamosa lograrlo. 

-A cinco años del estallido social, aún persisten 
daños en el centro de Concepción y un cambio sig- 
nifcativo enel comercio ¿Qué medidas se pueden 

revertir este escenario? tar; 
Esfundamental abordarla revitalización del cen 

trodemaneraintegral. Proponemos trabajaren con: 
junto con comerciantes, ví 
tener un centro limpio, ordenado, alegre y seguro. 
Implementaremos el fortalecimiento turístico del 
comercio local, agilizando trámites y apoyando la 
reactivación económica. Adem: 
presencia municipal con vigilancia, mantenimien 
to del espacio público y actividades para su recupe 
ración, devolviendo la confianzay atrayendo nueva 
mente a los vecinosal corazón de nuestra ciudad. 

  recinos y autoridades para 

fortaleceremos la    

  

  

CronApp: Una innovación en salud que nace 
desde la Educación Técnico Profesional en Chile 
Se trata de una aplicación digital que permite 
alos pacientes registrar sus datos sin la necesi- 
dad de acudir a un centro asistencial, ayudando 
a descongestionar los servicios de salud. 

ecientemente, la Organi- 
zación Mundial de la Sa- 
lud (OMS) hizo un llama- 

lo a los sistemas de sa- 
lud de todo el mundo para que 
adopten nuevas tecnologías que 
modernicen la atención médica 
y así eviten colapsos en los cen- 
tros de salud. Esta recomenda- 
ción coincide con el anuncio rea- 
izado hace unos meses por el 
nisterio de Salud, respecto a la 
isminución sostenida” de los 

tiempos de espera en los últimos 
dos años en el sector público. 

En este contexto, un grupo de 
docentes y estudiantes de la Es- 
cuela de Salud de la sede San 
Joaquín de Duoc UC ha presen- 
tado CronApp, una innovadora 
aplicación multiplataforma des- 
tinada a revolucionar el cuidado 

  

   

integral de los pacientes. Este 
proyecto de investigac 
cada combina tecnología avan- 
zada con atención médica, ofre- 
ciendo herramientas que faci 
tan el manejo efectivo de cond 
ciones de salud como la diabe- 
tes y la hipertensión. 

   

   

FUNCIONALIDADES 
CronApp permite a los pacien- 

tes que viven con enfermedades 
crónicas registrar y analizar sus 
datos de salud de manera perso- 
nalizada, evitando la necesidad 
de acudir a un centro asistencial 
en caso de crisis. Con funcionali 
dades intuitivas, la aplicación 
mejora la experiencia del usua- 
rio al garantizar el acceso a infor- 
mación relevante y complemen- 
taria para su enfermedad. 

    

Catalina Petric, Directora de 

Investigación Aplicada, Innova- 
ción y Transferencia de Duoc UC, 
asegura que implementar la d 
italización y nuevas tecnolo- 

gías es fundamental para opti- 
mizar procesos y brindar un se- 
guimiento efectivo a los pacien- 
tes. Por ello, destaca los esfuer- 
zos de la academia y centros de 
formación en la transferencia de 
conocimientos entre estudian- 
tes, docentes e industria. 

“Las iniciativas de investig 
ción aplicada desde la Educación 

    

PO cronapp Cale 

    

TP, y especialmente en Duoc UC, 
se enfocan en transferir con éxi- 
to los conocimientos y resulta- 
dos derivados de esas investiga- 

  

ciones directamente a la indus- 
tria, la docencia, la sociedad y los 
entornos productivos. Esto in- 
cluye el entrenamiento en el uso 
de equipos médicos avanzados, 
la aplicación de nuevas técnicas 
de diagnóstico y la integración 
de sistemas informáticos orien- 
tados a los usuarios”, expresó. 

Al integrar las últimas investi- 
gaciones y conocimientos en el 
área de la salud, CronApp forta- 
lece la competitividad en el sec- 
tor industrial, contribuyendo a 
un sistema sanitario más accesi- 
ble y eficiente, lo que se traduce 
en una atención más ágil y de 
mayor calidad. 

En este contexto, la Educación 
Técnico-Profesional desempeña 
un papel esencial, formando a 
futuros profesionales capacita- 
dos para enfrentar los desafíos 
del sector. Estos estudiantes 

aprenden a utilizar herramien- 
tas y tecnologías avanzadas, lo 
que les permite brindar una 
atención de calidad adecuada a 
las necesidades de la población.
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